

Pág.: 5 Cm2: 821,3 Fecha: 21-09-2024 10.000 Tiraje: Medio: El Sur Lectoría: 30.000 El Sur Favorabilidad: Supl.: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Estudio identificó brechas climático e identidad regional en sostenibilidad y cambio

La herramienta elaborada por la corporación Desarrolla Biobío analizó 105 indicadores en todas las regiones, y ubicó a Biobío como 6ª a nivel nacional.

Por Felipe Cuevas Mora felipe.cuevas@diarioelsur.cl

odas las regiones del país cuentan con una Estrategia de Desarrollo (ERD) que fija los principales lineamientos y énfasis que debe tomar la admi-nistración de cada territorio en concordancia con las característi cas geográficas, económicas y cul-

En el caso del Biobío, la zona es regida por una ERD elaborada por el Gobierno Regional (Gore) para el periodo 2015-2030, instrumen-to que fue actualizado el año pasado incorporando pilares, linea mientos y 45 objetivos estratégi cos, además de considerar los cambios que trajo aparejada la se-paración administrativa de Nuble en 2018.

Como parte de este proyecto de actualización, se consideró la puesta en marcha de una herra-mienta denominada MiraBiobío -desarrollada por CreaSur de la UdeC y hoy alojada en Desarrolla Biobío-que permite monitorear el avance respecto a un centenar de indicadores asociados a los nueve lineamientos estratégicos.

Los resultados de ese monito-reo posicionan a la Región como sexta a nivel nacional respecto a su desarrollo, con un destacado posicionamiento en áreas como Descentralización y Gobierno, y Capital Humano, Ciencia y Tec-nología.

En contrapartida, donde está en contrapartida, donde esta puesta la primera preocupación de autoridades y actores clave es en las áreas de sostenibilidad y cambio climático, e identidad re-gional, donde la Región se ubica en los últimos puestos a nivel na-

## HERRAMIENTA CLAVE

El gobernador Rodrigo Díaz va-loró los avances logrados en tor-

se ubica a nivel nacional la Región en relación al indicador identidad regional según el monitoreo de MiraBiobío



Uno de los parajes icónicos de la Región del Biobío son los Saltos del Laja, ubicados en el límite entre las comunas de Los Ángeles y Cabrero.

Monitoreo a la Estrategia Regional de Desarrollo 2015-2030

## Estudio identificó brechas en sostenibilidad y cambio climático e identidad regional

no a la estrategia y su monitoreo, apuntando a que "la acción del Gore es una que es de largo alien-to, que va pasando de administra-ción. Yo le entregaré a mi sucesor una estrategia regional actualiza-da, una forma de monitoreo de mucho mejor calidad que la que mucho mejor calidad que la que recibí, un instrumento de evaluación que está abierto al control de 
cualquier grupo de interés, con 
fuentes públicas y una posibilidad de recibir ayuda de la corporación Desarrolla Biobio, que entregará insumos para que se pueda recoger todo esto".

El gregote especia de Desarro.

El gerente general de Desarro-lla Biobío, Marcelo Chávez apun-tó al mandato institucional que tiene el organismo para desarro-llar el monitoreo y seguimiento a la estrategia.

"Son datos confiables, informa

ción técnicamente bien realizada, y que adicionalmente estamos estableciendo modelos de compa ración con otras regiones del pa-ís. Esto debe servir para movilizar, ya que medir por medir no sirve, sino que esos resultados deben movilizar el cambio de ciertas acciones en el sector público y pri-vado", explicó.

## **AVANCES Y DESAFÍOS**

En el detalle del monitoreo de sarrollado por MiraBiobío se de tectaron 28 indicadores que han logrado alcanzar buenos estándares, mientras que otros 60 se en-cuentran en un estándar a mejo-rarrespecto a medidas de desarro-llo a nivel nacional. El informe elaborado por Mira-

Biobío también da cuenta de que existen 17 indicadores al debe

vinculados a materias asociadas a la administración municipal, desarrollo cultural, seguridad y servicios básicos en zonas rurales. "Este modelo de seguimiento

además de entregar resultados a la comunidad, invita a la refle-xión y análisis de los distintos acxion y analisis de los distintos ac-tores involucados, promoviendo la revisión crítica y la propuesta de acciones y medidas que pro-fundicen en los resultados pre-sentados por los indicadores de monitoreo", comentó Marcelo

Chávez. A nivel de los nueve lineamientos estratégicos que rigen el deve-nir del Biobío según la última ac-tualización de la ERD, los dos que están más al debe con indicado-res que posicionan a la zona en los últimos niveles respecto a ran kings nacionales son la sostenibi-

La Estrategia Regional de Desarrollo que rige a Biobío está vigente para el periodo 2015-2030, y fue actualizada durante el año pasado con una serie de ajustes.

lidad y cambio climático (13ª de

hdad y cambio climatico (13º de 16º), además de la identidad re-gional (16º de 16º). Sobre esto, el gobernador Rodri-go Díaz explicó que "en aquellas materias donde estamos bien hay que perseverar, y en aquellas don-de tenemos déficit se tienen que ir mejorando a través de políticas y planes".

planes".

Al entrar el detalle, apuntó que 
nosotros construimos una propuesta de marca región, la tenemos listas, pero la amistad cívica 
es muy importante en un sistema democrático y solicité al directo-no que una vez que sepamos quién será el próximo gobernador, en conjunto demos a conocer ese producto que viene a hacerse cargo del indicador que nos dice que en identidad regional esta-mos bajos".

Sobre el uso de los datos, el reconocido arquitecto y académico de la Universidad del Bío-Bío (UBB), Sergio Baeriswyl será uno de los miembros del comité ase-sor de la iniciativa y apuntó que sor de la iniciativa y apuntó que el Gore destine recursos para subsanar 
esas deficiencias que se identifiquen durante el proceso. Es un 
mecanismo que da transparencia, 
y rigurosidada la política pública, 
algo que no se puede hacer sin 
metas ni alguien que haga el moprispreso para completar este curamistreso para completar este curanitoreo para completar este cum-